

An den Vorsitzenden des Jugendhilfeausschusses der Stadt Ludwigshafen

Herrn Alexander Weih
Rathausplatz 12

67059 Ludwigshafen

Ludwigshafen, 18.03.2025

Gemeinsamer Antrag zur Weiterführung der Steuerungsgruppe und Einrichtung einer Facharbeitsgruppe zur Prozessoptimierung in der Kindertagesbetreuung im Jahr 2025

Antragsteller: StEA, CDU, SPD, Grüne im Rat, FWG, BSW

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

im Jahr 2024 hat sich die Steuerungsgruppe als bewährtes Gremium etabliert, in dem Vertreterinnen und Vertreter aller Parteien, freier Träger, der Tagespflege, der Verwaltung sowie des Stadtelternausschusses (StEA) zusammenkommen, um zentrale Themen und Herausforderungen gemeinsam zu diskutieren und zu steuern. Um diese erfolgreiche Zusammenarbeit fortzuführen, stellen wir folgenden Antrag:

1. Fortführung der Steuerungsgruppe

Die Steuerungsgruppe soll auch im Jahr 2025 bestehen bleiben. Sie dient weiterhin als übergeordnetes Gremium, in dem alle relevanten Akteure vertreten sind. Die Treffen sollen regelmäßig mind. zweimal jährlich stattfinden, um strategische Fragen und zentrale Entwicklungen gemeinsam zu erörtern.

2. Ergänzung durch eine Facharbeitsgruppe

Zur inhaltlichen Vertiefung und operativen Umsetzung wird zusätzlich eine Facharbeitsgruppe eingerichtet. Diese setzt sich zusammen aus Vertreterinnen und Vertretern der Verwaltung, des Stadtelternausschusses (StEA) sowie der freien Träger und der Kindertagespflege. Die Facharbeitsgruppe soll spezifische Fragestellungen bearbeiten und praxisnahe Lösungen erarbeiten, die anschließend in der Steuerungsgruppe bzw. im Jugendhilfeausschuss (JHA) beraten werden.

3. Externe Moderation

Beide Arbeitsgruppen sollen weiterhin durch eine externe, professionelle Moderation begleitet werden. Dies stellt sicher, dass die Diskussionen ergebnisorientiert geführt und strukturierte Entscheidungsprozesse gewährleistet werden.

Beschlussvorschlag:

Der Jugendhilfeausschuss beschließt die Fortführung der Steuerungsgruppe, die Einrichtung der Facharbeitsgruppe Kita sowie die Begleitung durch eine externe Moderation mit der Maßgabe, dass die hierfür erforderlichen Mittel zur Verfügung gestellt werden. Wie in der Arbeitsgruppe 2024 (Ergebnispräsentation im Jugendhilfeausschuss vom 30.01.2024 S. 14) erarbeitet, sollen zunächst die Themen Vergabekriterien und Personalbindung- und Gewinnung bearbeitet werden. Weitere Themen werden im Rahmen der Beratungen in den Gruppen priorisiert.

Mit freundlichen Grüßen

Romina Dimov
Stellv. Vorsitzender StEA

Dr. Wilhelma Metzler
Jugendpolit. Sprecherin der CDU

Osman Gürsoy
Jugendpolit. Sprecher der SPD

Ibrahim Yetkin
Fraktionsvorsitzender
Die Grünen im Rat

Julia Klamm
Bürgerschaftliches Mitglied
FWG-Stadtratsfraktion

Dr. Liborio Ciccarello
Fraktionsvorsitzender
Bündnis Sahra Wagenknecht